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الأمير دعا إلى إنشاء...

صاحب السمو: نفتخر بدور الحرس الوطني في ردع
ل له نفسه العبث بأمن واستقرار الكويت كل مَن تسوِّ

مشعل الأحمد: الحرس قوة داعمة للداخلية  وقوة خلفية للقوات المسلحة
• خالد الدوسري

أكــد سمو الأمير الشيخ صباح 
الأحمد الصباح »أهمية الدور الذي 
يقوم به منتسبو الحرس الوطني 
فــي حــفــظ أمـــن الــوطــن واستقراره 
الداخلي، وما يتحلون به من عزيمة 
وإصـــرار فــي أداء المهام المنوطة 
بهم على الوجه الأمثل، وبالصورة 
التي تبعث على الفخر والاعتزاز 
بهم، لما يقومون به من دور عظيم 
فـــي الـــدفـــاع عـــن الـــوطـــن وردع كل 
ل لــه نفسه العبث بأمنه  مَــن تــســوِّ

واستقراره«. 
وشــــدد ســمــو الأمـــيـــر، فـــي كلمة 
ألــقــاهــا خــال تفضله وســمــو ولي 
العهد الشيخ نواف الأحمد بزيارة 
نادي ضباط الحرس الوطني مساء 
أمس الأول، على »أهمية دور وسائل 
الاعام المحلية لاسيما الصحافة، 
فـــي تــعــزيــز الـــوحـــدة الــوطــنــيــة من 
خال الابتعاد عن اثــارة الشبهات 
مـــن دون وجــــود أدلــــة دامـــغـــة، وأن 
يتحلى صرحها بما يخدم تعزيز 
وحـــــــــدة الـــــصـــــف والـــــتـــــاحـــــم بين 
مؤسسات الدولة وفئات المجتمع 
كافة«، مؤكدا أن »الوحدة الوطنية 
هي الــدرع الحصينة التي تصون 
أمن الوطن الغالي«. وتمنى سمو 
الأمير »الشفاء العاجل لأخيه سمو 
رئيس الحرس الوطني الشيخ سالم 
العلي والعودة الحميدة الى أرض 
 للجميع التوفيق 

ً
الوطن«، متمنيا

والــنــجــاح فــي أداء الــمــهــام الملقاة 
على عاتقهم. 

ومـــن جــانــبــه، أكـــد نــائــب رئيس 
الـــحـــرس الـــوطـــنـــي الــشــيــخ مشعل 
الأحــمــد الــصــبــاح، أن سمو رئيس 
الــــحــــرس الـــوطـــنـــي الـــشـــيـــخ سالم 
العلي الصباح حريص على تطوير 
 
ً
الحرس ومتابعة تطويره، مضيفا
»اننا نسير خلف تعليمات سموه، 
إذ يتم عــرض الخطط المرسومة 
عــلــى ســـمـــوه لـــأخـــذ بتوجيهاته 
حـــيـــالـــهـــا«. وذكــــــر الـــشـــيـــخ مشعل 
الأحــمــد فــي تصريح للصحافيين 
عقب زيـــارة سمو أمير الــبــاد الى 
نــادي ضباط الحرس الوطني، ان 
تــوجــيــهــات ســمــو رئــيــس الحرس 
الـــوطـــنـــي »تــجــعــل الانــــســــان دائما 
 أن »سمو 

ً
لديه طموح أكثر«، مبينا

الــــرئــــيــــس لــــديــــه تـــطـــلـــعـــات كثيرة 
تــحــتــاج إلــــى وقـــــت، خــصــوصــا أن 
الاسلحة والذخيرة يمكن اقتناؤها 
لكن الكوادر البشرية ورفع كفاءتها 
تــحــتــاج الـــى تـــدريـــب وتــعــلــيــم عالٍ 
وخبرات من دول صديقة للوصول 
الـــــى الـــطـــمـــوح الــــــذي يــصــبــو إليه 

رئيس الحرس الوطني«. 
وقــال إن الحرس جــزء لا يتجزأ 
مــن الــقــوات المسلحة ســواء كانت 
الجيش او الشرطة »ونحن جميعا 
يكمل بعضنا بعضا«، مضيفا ان 
م مسؤوليات قطاعات 

ّ
الحرس »تسل

عــســكــريــة اخــــــرى لـــيـــديـــرهـــا تحت 
اشراف تلك القطاعات«. 

وأضاف الشيخ مشعل الأحمد أن 
مرسوم تأسيس الحرس الوطني 
يشير الــى انــه »قــوه داعــمــة لوزارة 
الـــداخـــلـــيـــة وقــــــوة خــلــفــيــة للقوات 

المسلحة«. وعن زيــارة سمو أمير 
الـــبـــاد إلــــى الــــنــــادي، قــــال إن هذه 
الزيارة »عوّدنا عليها القائد الاعلى 
ه  ورمـــز الــبــاد، إذ إنـــه يـــزور أبناء
فــي المناسبات، وهــذه هــي احدى 
الــمــنــاســبــات الـــتـــي حـــافـــظ عليها 
كل حكامنا«، مؤكدا »انهم جميعا 
يــحــافــظــون عــلــى زيــــارة القطاعات 
الــــعــــســــكــــريــــة الـــــتـــــي عــــلــــى رأسها 

الجيش ووزارة الداخلية والحرس 
الوطني«. 

 عـــلـــى ســـــــؤال حــــــول مدى 
ً
وردا

جــاهــزيــة الـــحـــرس الــوطــنــي حيال 
مــا تــمــر بــه المنطقة مــن تــوتــر في 
الاجواء السياسية والعسكرية، قال 
الشيخ مشعل الأحــمــد، إن »اجابة 
هذا السؤال لدى القيادة السياسية 
الـــعـــلـــيـــا«، مـــؤكـــدا فـــي الـــوقـــت ذاته 
»جاهزية الحرس الوطني الكاملة 
بكل قواته ووحداته لأخذ الأوامر 
من القيادة السياسية التي يعود 
اليها تقدير المواقف«. وأضاف ان 
»قــيــادات الــحــرس الوطني جاهزة 
فــي اي لــحــظــة يــطــلــب مــنــهــا الدعم 
ومــســتــعــدة لتلبية هـــذا الــدعــم في 

وقت الضرورة«. 
وبــشــأن مكافأت نهاية الخدمة 
للعسكريين كشف الشيخ مشعل 
 
ً
 كبيرا

ً
الاحــــمــــد »قـــطـــعـــنـــا شــــوطــــا

بهذا الصدد، ورفعنا بعض الظلم 
عــن منتسبي الاجــهــزة العسكرية 
الثاثة« الحرس الوطني والجيش 
والــــشــــرطــــة. لافـــتـــا الـــــى ان »هناك 
 دار بـــيـــن تلك 

ً
تـــفـــاهـــمـــا وحـــــــــــوارا

الاجـــــهـــــزة الـــعـــســـكـــريـــة والجهات 
الـــمـــعـــنـــيـــة فــــــي مـــجـــلـــس الوزراء 
والتأمينات الاجتماعية والخدمة 
المدنية، إذ أبدوا تفهمهم لمشاكل 
الــــضــــبــــاط، وأقـــــــــروا الـــحـــاجـــة الى 
تـــعـــديـــل بـــعـــض الامــــــــــور، وأصدر 
مــجــلــس الــــــــــوزراء الـــمـــوافـــقـــة على 
تلك الــتــعــديــات«. وأضـــاف الشيخ 
مــشــعــل الاحـــمـــد »نــعــمــل الآن على 
اعــطــاء الــقــيــادة السياسية العليا 
المبررات حتى نحفظ حقوق هؤلاء 

العسكريين« مؤكدا في الوقت ذاته 
انها »مسألة وقت«.

ناصر الدعي

 ومن جانبه، ألقى وكيل الحرس 
الوطني اللواء ناصر الدعي كلمة 
قال فيها: »إن الحرس الوطني عين 
الباد الساهرة بخير حــال، وكله 
امل ان يكون دائما عند حسن ظن 
الوطن به، وعلى كامل الاستعداد 
والجاهزية لأداء ما يسند اليه من 
مهام«. لافتا الى ان »خطة تطوير 
وتـــحـــديـــث أســـالـــيـــب الـــعـــمـــل التي 
أرستها قيادتنا الحكيمة في العام 
الماضي لارتقاء بمستوى الأداء 
قد أتت ثمارها«. وذكر اللواء الدعي 
»ان التنظيم الأمثل الذي استهدف 
اعــــــــادة تـــرتـــيـــب الـــبـــنـــاء الهيكلي 
لأجهزة الحرس الوطني ووحداته 
المختلفة قد حقق وضوحا كاما 
لـــرؤيـــة اســتــراتــيــجــيــة مستقبلية، 
مما ساعد على وضع خطة زمنية 
بــــدا الــتــنــفــيــذ الــفــعــلــي لــهــا وقطف 

ثمارها«. 
وكــــــشــــــف الــــــــلــــــــواء الـــــــدعـــــــي أنه 
»اصـــــبـــــح لــــــدى الـــــحـــــرس الوطني 
وحـــــدتـــــان مــتــكــامــلــتــان للطوارئ 
الــفــنــيــة، احــداهــمــا لاســـنـــاد اي من 
اجــهــزة الــدولــة فــي حـــال تعرضها 
لــــظــــروف فــنــيــة طــــارئــــة، والاخرى 
مهيأة للتصدي للعمل والاسناد 
فــي حــالــة الــــكــــوارث«. لافــتــا الـــى ان 
الــــحــــرس الـــوطـــنـــي »يـــمـــلـــك كتيبة 
مدربة ومهيأة لمكافحة ومواجهة 

الارهاب والشغب«. 

 على أهمية التخطيط 
ً
السنوية متطابقة مع البرنامج الحكومي المقدّم، مركّزا

 بتقديم خطة طموحة وواقعية فــي حــدود مــا يمكن تطبيقه 
ً
فــي الــبــاد، واعـــدا

وتنفيذه«. 
وأضاف عبدالصمد: »ركز سمو الأمير على أهمية وجود هيئة موحدة مسؤولة 
عن التخطيط لتحدد مسؤولياتها، بالإضافة إلى ضرورة إنشاء هيئة مستقلة 
للمشاريع التنموية الكبرى الــواردة في الخطة التنموية الخمسية، لتقوم هذه 
الهيئة بالإشراف على المشاريع كمشروع بوبيان، ومدينة الصبية، وجسر جابر 
الأحمد، والخدمات الصحية والمستشفيات، وإنشاء المدينة الجامعية، وتطوير 

المنافذ الحدودية، وأن تسرع هذه الهيئة في تنفيذ هذه المشاريع«.
وأشار عبدالصمد الى أن الأمير تحدث عن إمكان خصخصة بعض الخدمات 
التي تعتبر ثقيلة على القطاع الحكومي كالخدمات الصحية، لكنه أكد ضرورة 
أن تكون الخصخصة ضمن الضوابط والقوانين التي تحفظ المال العام وحق 

المواطن الكويتي.
مــن جانبه، أشـــاد أمــيــن ســر مجلس الأمـــة وعــضــو لجنة الميزانيات النائب 
روضان الروضان بالتوجيهات السديدة لسمو أمير الباد. وقال: »لو نقل ممثل 
الحكومة في هذا الاجتماع الوزير أحمد باقر الى مجلس الوزراء ما تطرق إليه 
اء بين السلطتين والعمل 

ّ
سمو الأمير، لظهرت نتائج ذلك في طبيعة التعاون البن

لمصلحة الكويت«.  وعلى صعيد متصل، ناقشت وزيرة الدولة لشؤون الإسكان 
وزيرة الدولة للتنمية الإدارية د. موضي الحمود مع اللجنة المالية البرلمانية 
أمس تطبيق خطة التنمية الخمسية، مبينة أن الخطة الخمسية مازالت تحت 

المراجعة في ما يخص المشاريع التنموية ومواعيد بدئها ونهايتها. 
ونفت الحمود أن تكون الخطة عبارة عن »قص ولزق«، مؤكدة أن هذا التعميم 
غير صحيح، إذ إن الخطة قد تم بناؤها على رؤيــة استراتيجية وافــق عليها 

المجلس الأعلى للتخطيط والتنمية وتبنتها القيادة السياسية.
بدوره، أثنى رئيس اللجنة المالية النائب ناصر الصانع على الجهود الطيبة 
المبذولة في صياغة مشروع الخطة الخمسية للدولة، التي عرضتها الوزيرة 
 عن تفاؤله بكفاءة الخطة الجديدة، بينما شدد عضو 

ً
الحمود على اللجنة، معربا

اللجنة النائب مــرزوق الغانم على ضــرورة أن يتم تحديد الــوزراء المسؤولين 
عن كل مشروع تنموي، وأن تكون مقرونة بجدول زمني واضح وقابلة للتنفيذ، 
 من أن تتحول هذه المشاريع إلى حبر 

ً
 لذلك، محذرا

ً
لتتم محاسبة الحكومة وفقا

على ورق، ولا تترجم على أرض الواقع على الرغم من توافر الإمكانات المالية 
والبشرية في الباد.

من جهة أخرى، أعلن النائب محمد المطير تأجيل تقديم الطلب النيابي لعقد 
جلسة طارئة لمناقشة أوضاع البورصة، وذلك بسبب عدم وجود عدد كبير من 
 فقط وقعوا على طلب عقد الجلسة التي 

ً
 إلى أن 22 نائبا

ً
النواب في الباد، مشيرا

 ذلك بدخول العشر الأواخر من رمضان، مما 
ً
 لها اليوم الأربعاء، معلا

ً
كان محددا

حال دون استكمال العدد المطلوب.

 د. أحمد...
ً
شكرا

 وقالت المصادر، »إن المجلس الأعلى للقضاء، الذي عقد اجتماعه أمس 
الأول، ووافـــق على ميزانية السلطة القضائية المقبلة، وأوصـــى بإنشاء 
مجمعات المحاكم فــي جميع أرجـــاء الــدولــة بــالــتــعــاون مــع وزارتــــي العدل 
والأشغال، ناقش الموضوع بشكل جانبي، وأعرب عن استيائه من تصريحات 

نواب مجلس الأمة المسيئة إلى الجهاز القضائي«.
ودعت المصادر النواب إلى »الابتعاد عن الحماس والانفعال الزائد تجاه 
القضاء، وألا تخرج آراء بعض النواب عن حدود العاقة التي تربط السلطتين 
التشريعية والقضائية«. وأضافت ان »المحكمة الدستورية قامت بواجبها 
وأصدرت الأحكام بحكم المسؤولية الملقاة على عاتقها، وهذه الأحكام جاءت 
وفق الثوابت المعروفة لديها«، مبينة أن »الجهاز يتقبل النقد، لكنه لا يقبل 
الحديث الجارح لأعضاء السلطة القضائية، ويتعين على المسيئين إبعاد 

سهامهم عن الجهاز القضائي«.
د الموضوع، وإنما ينقل  وذكــرت أن »المجلس الاعلى للقضاء لن يصعِّ
رسالة اخوة إلى جميع أعضاء مجلس الأمة بضروة احترام أحكام المحكمة 
الدستورية، وعدم الطعن والتجريح في الأحكام القضائية، أو حتى أعضاء 
 من القضاة طالب في الجمعية 

ً
المحكمة الدستورية«. ولفتت إلى أن »عددا

العمومية بالمحكمة الكلية المسؤولين بمجلس القضاء بالرد على الإساءات 
الــتــي يوجهها عــدد مــن أعــضــاء مجلس الأمـــة إلــى الإشـــراف القضائي على 

الانتخابات، وكذلك إلى حكم المحكمة الدستورية«.

»الداخلية« تطلب...

»القضاء« للنواب المنتقدين...

مكافأة »الداخلية«...

رشا الصباح لـ الجريدة• ...

 
َ
من

ُ
إن الهيئة لــن تتدخل لإنــقــاذ أي بنوك متعثرة. وأضـــاف ان الهيئة لــم ت

بــأي خسائر من جــراء استثمارها في بنك الاستثمار ميريل لينش، الذي 
استحوذ عليه بنك أوف أميركا هذا الشهر، لكنها خسرت 270 مليون دولار 
في »سيتي غروب«، وحققت ما يصل إلى 600 مليون دولار من استثمارها 

في شركة فيزا. 
وتابع ان الهيئة ضخت أكثر من 100 مليون دينار )374.7 مليون دولار( 

في سوق الأسهم المحلية لدعم أسعار الاسهم المنخفضة.
وعلى صعيد آخر، أنهت اللجنة الفنية في البورصة أمس برئاسة صالح 
الــفــاح، مناقشة كــل شـــروط الادراج مــا بين تعديل وإضــافــة، ورفــعــت بها 
توصيات إلى لجنة السوق المتوقع انعقادها قبل العيد، وأفاد الفاح بأن 
زيادة نسبة الدفعة الاولى لسوق البيوع المستقبلية )الأجل( سيناقش ويدرس 
أولا مع اتحاد شركات الاستثمار ومكاتب الوساطة، وستقدم به اللجنة الفنية 

توصية إلى لجنة السوق.
وفي سياق متصل، أوصى اجتماع لفريق العمل المكلف دراسة التطورات 
الاخيرة في سوق الكويت لأوراق المالية، بدعوة الهيئات والمؤسسات العامة 

والحكومية إلى زيادة حجم ودائعها في المصارف المحلية. 
وقال بيان صادر من الفريق، الذي انعقد برئاسة وزير التجارة والصناعة 
أحمد باقر، انه يهدف الى دراسة التصحيح العميق الذي شهده سوق الكويت 
لأوراق المالية، باعتباره قاعدة لزيادة استثمارات هذه الهيئات والمؤسسات 

في السوق على أسس تجارية وفنية بحتة. 
وشدد الفريق في الاجتماع، الذي حضره محافظ بنك الكويت المركزي 
الشيخ ســالــم عبدالعزيز الــصــبــاح، على ضـــرورة التنسيق والــتــكــامــل بين 
السياسة النقدية والسياسة المالية، ليس فقط في مواجهة التضخم وارتفاع 

 .
ً
الاسعار، بل لتحقيق الاستقرار المالي والنمو الاقتصادي أيضا

وأكد المحافظ ثقة وكفاية وماءة كل وحدات الجهاز المصرفي المحلي، 
وأن هذا الجهاز يملك من الاصول والضمانات ما ينأى به عن أجواء القلق 
التي تسود الأوساط المالية والمصرفية في العديد من دول العالم، خصوصا 
 لكي تتمتع هذه الوحدات بمستوى السيولة 

ً
أن البنك المركزي لن يدخر جهدا

الازم لأداء مهامها وتعزيز كفايتها، كما أنه سيواصل جهوده للحفاظ على 
سوق أوراق مالية ناضج وسليم.

»رويترز«

السعد: خسارتنا...
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الأمــيــر ومــشــعــل الأحــمــد فــي نادي 
ضــــبــــاط الـــــحـــــرس الــــوطــــنــــي امس 

الاول

 أعــــضــــاء لجنة 
ً
الأمــــيــــر مــســتــقــبــا

الميزانيات البرلمانية

بــعــث ســمــو امــيــر الــبــاد الــشــيــخ صــبــاح الاحــمــد ببرقية تهنئة الى 
اخيه خادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز ال سعود 
ملك المملكة العربية السعودية الشقيقة عبر فيها عن خالص تهانيه 
بمناسبة اليوم الوطني المجيد للمملكة العربية السعودية الشقيقة 
وتحقيق انجازات حضارية شملت مختلف الميادين، متمنيا لخادم 
الحرمين الشريفين موفور الصحة والعافية وللمملكة العربية السعودية 
الشقيقة وشعبها الكريم كل الرفعة والتقدم والازدهار في ظل قيادته 

الحكيمة.
كما بعث سمو ولي العهد الشيخ نواف الاحمد الجابر الصباح وسمو 
رئيس مجلس الـــوزراء الشيخ ناصر المحمد حفظهما الله ببرقيتي 
تهنئة مماثلتين لخادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز 

آل سعود ملك المملكة العربية السعودية الشقيقة.
وبعث سمو ولي العهد وسمو رئيس مجلس الوزراء ببرقيتي تهنئة 
الى صاحب السمو الملكي الامير سلطان بن عبدالعزيز ال سعود ولي 
العهد نائب رئيس مجلس الـــوزراء وزيــر الــدفــاع والطيران والمفتش 
العام في المملكة العربية السعودية الشقيقة اعربا خالها عن خالص 
تهانيهما لسموه بمناسبة اليوم الوطني المجيد للمملكة العربية 

السعودية الشقيقة.

الكويت تهنئ السعودية
بيومها الوطني

استقبالات
ولي العهد

اســتــقــبــل ســمــو ولـــي العهد 
الشيخ نواف الاحمد في ديوانه 
بــقــصــر الـــســـيـــف صـــبـــاح أمس 

الشيخ احمد العبدالله.
كــمــا اســتــقــبــل ســـمـــوه وزير 
التربية الاسبق الدكتور يعقوب 
يوسف الغنيم ووزيــر التربية 
وزيــر التعليم العالي الاسبق 
مدير مركز البحوث والدراسات 
الــكــويــتــيــة الـــدكـــتـــور عبدالله 
يــوســف الــغــنــيــم ومـــديـــر مركز 
البحوث والدراسات التربوية 
التابع لمجلس التعاون لدول 
الـــخـــلـــيـــج الـــعـــربـــيـــة الدكتور 

مرزوق يوسف الغنيم.
كما استقبل سموه السفير 
السابق عبدالحميد البعيجان 

وعددا من المواطنين.

استقبل سمو امير الباد الشيخ 
صباح الاحمد بقصر السيف صباح 
امــــس رئـــيـــس مــجــلــس الامـــــة جاسم 
الخرافي ووزير التجارة والصناعة 
وزيـــر الــدولــة لــشــؤون مجلس الامة 
احمد باقر ورئيس لجنة الميزانيات 
والحساب الختامي بمجلس الامة 
النائب عدنان عبدالصمد وعضوي 
الــلــجــنــة الــنــائــب روضــــان الروضان 
والنائب عبدالعزيز الشايجي، حيث 
قــدمــوا لسموه شرحا حــول طبيعة 

عمل اللجنة والقوانين والتوصيات 
المطروحة على جدول اعمالها.

 واكــــــــد ســــمــــوه »اهــــمــــيــــة تعاون 
السلطتين التشريعية والتنفيذية 
في انجاز الميزانيات العامة للدولة 
واتخاذ الخطوات الازمة نحو اقرار 
وتنفيذ السياسات والقرارات المالية 
التي تسهم في خلق بيئة اقتصادية 

متكاملة. 
وحضر المقابلة مدير مكتب سمو 

امير الباد احمد فهد الفهد. 

الأمير: على السلطتين التعاون
لتنفيذ السياسات والقرارات المالية

سموه التقى لجنة الميزانيات البرلمانية 

تمثل دعوة مفتوحة إلى الجميع للمشاركة في التعليق والتعقيب والتصويب، 
وهــو ما كــان يهدف اليه الدكتور الخطيب بــالأســاس حين كــان يــروي تجربته 
الشخصية كما رآها هو وكما عايشها هو، ما يجعل الحوار والنقاش في هذا 

وقال المصدر لـ » الجريدة« ان »الداخلية طلبت من وزارة التجارة الغاء 
الترخيص المؤقت الممنوح للشركة سالفة الذكر لتشغيلها منشأة فندقية 
وإقامتها حفا راقصا جماعيا مختلطا في قاعة احــدى الشقق الفندقية 

التابعة للشركة المذكورة«.
ولفت الى ان »مدير الفندق افاد خال التحقيق معه بأن الحفل لم يكن سوى 

حفل لتسويق المابس، وليس حفا خاصا«،
مشيرا الــى انــه »ليس لديه علم بــأن الرقص المختلط مخالف للقوانين 

واللوائح الخاصة بهذا الشأن«.
 وأوضـــح المصدر ان »الطلب سيعرض على وزيـــر الــتــجــارة والصناعة 
احمد يعقوب باقر في غضون الايــام القليلة المقبلة لاتخاذ الاجــراء الازم 

بحق الشركة المخالفة«.

في وزارة الداخلية لـ »الجريدة« أن »ما يقارب عشرة الاف فرد يعملون لديها 
حرموا من مكافأة الانتخابات بينما صرفت لثاثة آلاف موظف كبير في 
الـــوزارة اختلفت مناصبهم بين قــيــادي وضــابــط، مما اثــار حفيظة الافراد 
والمدنيين نظرا إلى انهم مستحقون لهذه المكافأة مثلهم مثل القياديين 
إن لم يكن بصورة اكبر، لاسيما أنهم وصلوا الليل بالنهار من أجل تأمين 

مجريات عملية الاقتراع«.
وأوضحت المصادر أن »افراد الشرطة الذين صرف لهم بدل حجز بصدد 
تقديم عريضة احتجاج الى وزير الداخلية يؤكدون فيها استحقاقهم التام 
لمكافأة الانتخابات اســوة بنظرائهم العاملين فــي الجهات الحكومية 
المعنية بالاشراف على عملية الاقتراع والذين عملوا معهم في المواقع 
نفسها، مثل موظفي وزارات الاعــام والعدل والكهرباء والماء والصحة 

والتربية«.
وكان قد صنف كتاب صادر عن وكيل مساعد في وزارة الداخلية الفئات 
المستحقة لمكافأة الانتخابات إلى: أولا أعضاء اللجنة الامنية، ثانيا قيادات 
أمــن الــدوائــر كــمــديــري الامـــن، ثالثا قــيــادات الاســنــاد الــمــيــدانــي كالمديرين 
العامين في الاقسام الاخرى كالحدود والمرور، رابعا قيادات الدعم الاداري 
كالوكاء المساعدين في القطاعات المدنية والقطاعات المساندة، والمدنيين 
العاملين في الــوزارة وأغلبهم من قطاع الشؤون الاداريــة والمالية، خامسا 
الوحدات التابعة لمساعد القائد التنفيذي كالمشرفين الامنيين ومساعدي 

المديرين العامين.
اما بالنسبة لباقي أعضاء وأفراد القوة المشاركة في يوم الانتخاب وفق 
ما جاء في الكتاب فقد تقرر صرف بدل حجز لهم مدته أسبوع بناء على أمر 

العمليات رقم »286/2008«. 
وقالت المصادر نفسها إن »الوزارة صرفت من اصل 13 الف فرد مستحقين 
لمكافأة الانــتــخــابــات لـــــ3800 فقط مــن بينهم 18 مهنيا )فــــراش( فــي قطاع 
الــشــؤون المالية والاداريـــــة«، متسائلة عــن البند الــذي تــم صــرف المكافآت 
لهذه الفئات دون غيرها بناء عليه، معتبرة أن »ما تم صرفه لهذه الفئات 
جاء عن طريق المحسوبيات«، واصفة حال الــوزارة بالقول »لاحبتك عيني 

ما ضامك الدهر«.
وبينت أن »البند الذي تطرق إليه الوكيل في كتابه عن تقرير الصرف عار 
عن الصحة تماما، حيث انه امر بصرف المكافآت لاشخاص دون غيرهم«،  
لافتة الى أن »المكافآت صرفت للضباط الكبار الذين كان من بينهم أشخاص 
يجلسون في غرف مكيفة، وجالوا في ارض الانتخابات ساعة واحدة لا غير، 
بينما كان باقي الافــراد وبعض الضباط الاخرين واقفين على أرجلهم من 

الساعة السابعة صباحا الى اليوم التالي بنفس الوقت«.

قبل عطلة عيد الفطر المبارك، وقــال الصقر: إن إعــان د. الصباح تحويل 
 الخميس لمباشرة 

ً
المبالغ المخصصة للمكافأة إلــى البنك المركزي غــدا

صرفها خال الأسبوع المقبل »هو إجراء ينتظره أبناؤنا الطلبة لإعانتهم 
 الجهود التي تقوم بها 

ً
على تحمل أعباء العام الــدراســي الجديد«، مثمنا

 بالاستمرار في صرف المكافأة 
ً
وزارة التعليم العالي لرعاية الطلبة، ومطالبا

الإطار عملية صحية وضرورية ومطلوبة.
لقد كان الاهتمام كبيرا بمتابعة مذكرات الدكتور الخطيب، وهو ما يدعونا إلى 
مطالبة شخصيات وطنية أخرى بأن تحذو حذو الدكتور الخطيب الذي لاشك في 
أنه قد تحمل مسؤولية كبيرة وأعباء ضخمة في التصدي لإصدار ذكرياته، وهو 
ما كان يشغل باله، فتاريخنا الرسمي مشوه وبحاجة إلى المزيد من التصحيح، 
وهكذا كان الدكتور الخطيب كعادته، شجاعا، جريئا، لا يخاف في الحق لومة 

لائم، حريصا على أهله ووطنه وأمته، شكرا د. أحمد الخطيب.

، بما يمثل الاستقرار المالي والاجتماعي 
ً
الطابية بشكل منتظم شهريا

لجميع الطلبة المستحقين إياها. 
»الجريدة«  من جهتها، كشفت وكيلة وزارة التعليم العالي د. رشا الصباح لـ
عن إرسال الكشوفات المتعلقة بطلبات تحويل المكافأة الاجتماعية لطلبة 
 
ً
الــجــامــعــات الــخــاصــة والــدارســيــن خـــارج الــكــويــت إلـــى الــبــنــك الــمــركــزي غدا

الخميس، لتأخذ طريقها إلى حساباتهم، مما يعني انها ستصرف لهم قبل 
عيد الفطر المبارك. 

»الجريدة« أن هذه المكافأة »ستصرف بأثر رجعي  وأضافت في تصريح لـ
بقيمة تبلغ 300 دينار لأشهر يوليو وأغسطس وسبتمبر الجاري«، لافتة 
إلى أن »سبب تأخير صرف المكافأة، هو تدقيق الوزارة على كشوفات الطلبة 
المرسلة من قبل الجامعات، وتبينها أن هناك طلبة تخرجوا في شهر يونيو، 

ولا يحق صرف الدفعة الثانية لهم«.

ولي العهد وجابر المبارك

07-06 الحلقة الحادية والعشرون والأخيرة
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